

地域振興だより

下中島



新村 晓峰 書

発行
下中島地域振興会
(下中島コミュニティセンター)
発行責任者 高島 勝
編集
地域振興だより編集委員会

各地区の情報はセンターまで
TEL (FAX) 0765-22-4488
メールアドレス
shimo-k@nice-tv.jp

みんなの笑顔と感動を届けよう!

8月4日(日)せり込み蝶六街流し参加



(本文は2ページ)

目次

コラム「言の葉」	1P
蝶六街流し参加	2P
自主防災訓練	2P
納涼夏祭り	3P
放課後子ども教室「雪の結晶作り」	4P
手作り教室「クッキング教室」	4P
少年教室「バスに乗って体験学習」	4P
さわやか教室「脳いきいき教室」	4P
ふれあい防災運動会	5~7P
環境保健衛生協議会「資源回収報告」	8P
ふれあいまつり&作品展の案内	8P
今後の主な行事予定	8P
編集後記	8P

言の葉

デジタル社会となつて久しいが、ついこの間までは「アーログ人間」を自認していた。あまりの進化の早さについていけないことも勿論だが、むしろ内心誇りにさえ思っていた。▼ネットを検索すれば、知りたい情報は瞬く間に手に入る。便利この上ない。だが、立ち止まって考えてみよう。あなたが「良い」と判断した情報、それはあなたにとって「都合のよい情報」に他ならない。必ずしも普遍的な答えでは無いのだ。▼これには重大な危うさが内在している。意識せども、人と人とのコミュニケーションを不足させ、孤立状態を助長させていくように思う。私達に必要なのは「自分の頭と心で物事を考え答えを出していく」ことだろうと思うのだ。▼実は私自身もそうだが、何かに行き詰まるといつも「時代のせい」にしてしまう節がある。時代が変化するのは当然のこととしても、その時その時の世相を創るのは、その時々に生きる人々なのだ。▼あまりにも早い時代の流れに風穴を開けよう。人々がより人間らしく生きている姿を想像できる大きな風穴を。諦めてはいけない。(人間とAIがとつて変わらぬうちに……)



見たい 来たい 住みたい 下中島！

(下中島地区のキャッチコピーです。)

蝶六街流し参加

今年も受賞！チームワーク賞!!

8月4日(日) ジャンコイ魚津まつり「蝶六街流し」

魚津市的一大イベント「せり込み蝶六踊り街流し」に、踊り手、スタッフ合わせて50名で参加しました。

コロナ禍で中断した年もあったため、昨年は子ども達も踊りを覚えることに必死でしたが、今年は踊りを覚えている中高学年の子ども達が多く、わずか1日間の練習期間でしたが、何とか形になりました。

子ども達の練習は、暑い暑い体育館での練習なので汗をふきふき頑張りました。大人もわずか2日間の練習でしたが、リズム感のある羽根音踊りに磨きをかけるなど集中して練習しました。

本番では、ご家族やお友達の声援もあり最後まで立派に踊りきりました。その結果、昨年の「スマイル賞」に続き、今年は「チームワーク賞」を受賞することができました。文字どおりの「チームワーク」で、今後も「チームしもなかじま」を支えていってほしいと思います。

表彰状

チームワーク賞
チームしもなかじま殿
貴子一郎は第十五回蝶六踊り街流しにおいて頭書
記念品を贈り表彰します
金長 木下莊司
魚津まつり実行委員会
令和6年8月4日

新調のハンテン粹だねえ

よし、的に当たったぞ！

川縁伝統「腕用ポンプ」出動!!

休まないで、イチ・二・イチ・三

自主防災訓練

日頃の訓練は災害時に生きる！

9月8日(日) 下中島地域自主防災訓練

下中島地区内持回り開催している自主防災訓練。今年は川縁・慶野地区が担当し、川縁公民館において開催されました。屋外では「初期消火訓練」、室内では「心肺蘇生法訓練」を行いました。

初期消火訓練では、講師の魚津消防署員から、訓練用の水消火器を用いて消火器の取り扱い手順を教わりました。また、地域の防災士より災害時の避難方法などの話がありました。

心肺蘇生法訓練では、まず魚津消防署員から心肺蘇生法の手順の説明を受け、その後、3班に分かれて「AED」の使用実演訓練を行いました。

各々の訓練が終了した後、公民館前の道路を使用し、川縁自主防災会と消防下中島分団による「放水訓練」の実演がありました。また、非常食の試食も行い、参加者にはサンプル品を配付しました。

災害はいつやってくるかわかりません。このような訓練を通じて防災意識を高め、日頃から備えておきましょう。



見たい 来たい 住みたい 下中島！

(下中島地区のキャッチコピーです。)

ふれあい防災運動会

**ゲームを通じて
防災意識を高めよう!!**

10月6日(日) ふれあい防災運動会

今年の運動会は「防災」の要素を取り入れた競技を実施しました。また、事前の選手動員は行わず、「自由参加型運動会」として開催したところ、地域住民約250名が参加されました。

楽しく体を動かしながら、いざという時の対応にも活かせたらいいですね。

優勝 黄団「宮津」チーム
次勝 青団「住吉A」チーム

**避難してきたけれど
どうすりやいいがけ?**

**避難指示が出た!
星の杜小学校へ行こう**

**宣誓~
運動会を通して
防災意識を高めま~す**

みんなでストレッチ

**市長さんも
一緒に。**

星の杜小、安全運転

**わっ! 变なところへ
転がらないで~**

**青団の
ちびっ子応援団で~す**

**手作り教室 栄養満点!
お好み焼きランチ!!**

8月28日(水) 手作り教室「クッキング教室」

人気企画の手作り教室です。住吉在住の「杉本亜紗子」さんを講師にお迎えして、小学生対象のクッキング教室を行いました。

作る前には「食育」を意識した学びの時間も。先生から「偏りなく何でも食べて元気いっぱいいましょう」と教えていただきました。

いよいよクッキング! 子ども達は「次は何する?」とやる気満々です。野菜を切る、食材を混ぜる、焼く、の行程に挑んでいました。

完成したら実食です。「おいしいね」って顔を見合わせてのランチは最高! 楽しみながら新しい学びがいっぱいでした。



さわやか教室

笑いながら、脳を鍛えよう!

9月19日(木)

さわやか教室「健康講座: 脳いきいき教室」

今回の健康講座は、ボランティアグループ『脳鍛(のうと)れ)俱楽部(くらぶ)魚津(うおづ)』の方々をお招きして、遊びながらも脳が活性化する数種類の楽しいメニューを教えていただきました。

先生とジャンケンをするのですが、同時に出すのではなく、後出して勝ったり負けたりする「グー・チョキ・パー」を出すのです。脳が混乱しますが、これが脳の刺激となり活性化を促すのだそうです。なかなか難しく大笑いする場面も。それもまたいいですね。

最後に、みんなで歌をうたって和気あいあいの雰囲気で終ることができました。



放課後子ども教室

夏なのに雪の結晶?!

8月26日(月) 放課後子ども教室「雪の結晶作り」

星の杜小学校学童保育の児童を対象の「放課後子ども教室」です。

今回は、埋没林博物館の学芸員さんの指導のもと、「雪の結晶作り実験」をしました。

細かく碎いたドライアイスと容器と紐が子ども達に配られ、紐に雪の結晶が少しずつできてくる様子にワクワクしながら実験を楽しみました。

子ども達は初めての体験に興味津々です。「雪の結晶」ってどんなのだろう? お友達と見せ合って積極的に参加していました。



少年教室

静かなプラネタリウムで大興奮?

9月28日(土) 少年教室「バスに乗って体験学習」

暑さのピークも過ぎて少しずつ秋めいてきた季節に、少年教室恒例の「バスに乗って体験学習」を開催しました。

今回は、星の杜小学校(旧住吉小学校)の卒業生で、世界のファスナー王「吉田忠雄」さんを巡るツアーです。

YKKセンターパークでは、光るファスナーで「ブレスレット作り」に挑戦。好きな色のファスナーを組み合わせて、自分だけのブレスレットを作り、嬉しそうに手首に巻いて館内を見学しました。

吉田科学館のプラネタリウムでは、大好きなドラえもん達と一緒に星について学びました。真っ暗な中でブレスレットが光って子ども達は大興奮。思わずドラえもんの歌を大合唱してしまう場面も。

昼食に「エビフライカレー」を食べた後は「ふわふわドーム」で遊び、星の杜っ子の絆が深まった一日でした。





見たい 来たい 住みたい 下中島!

(下中島地区のキャッチコピーです。)



見たい 来たい 住みたい 下中島!

(下中島地区のキャッチコピーです。)

資源回収の報告

資源回収ありがとうございました



8月24日(土) 環境保健衛生協議会「資源回収」

今回の資源回収結果報告

資源買取り金額 30,600円

市からの報奨金 16,175円

資源回収の取り組みは、3月と8月の年2回行っています。

最近は季節により収集量に変動があるようです。今回、アルミ缶は前回（3月）より50kg多くなりました。半面、紙類が前回よりも少なかったようです。

市からの報奨金は、当協議会から「資源リサイクル助成金」として各自治会へ交付いたします。今後とも、資源再利用にご協力をよろしくお願いします。

ふれあいまつり&作品展 開催!

下中島コミュニティセンターとしての初の開催となります。

地域住民の交流の場として、また、日頃からセンターをご利用いただいている方々への感謝の気持ちを込めて、軽食や飲物、地元の新鮮野菜、ゲームコーナーなどでお楽しみください。

また、住民の方々やサークルの方々の作品、児童や園児の作品も展示しております。

ご近所、お友達などお誘い合わせのうえ、たくさんの方々のご来場をお待ちしております。



「ふれあいまつり」は11月10日(日)に開催

「作品展」は11月10日(日)～15日(金)の一週間開催

詳しくは、全戸配布のチラシをご覧ください。



「編集後記」

秋も本番。木々も色づき、とても過ごしやすい季節となりました。ですが、日によっては朝夕の寒暖の差が大きい日もありますので、体調管理には充分気を付けて過ごしましょう。

さて、今月は地域住民の方々との交流の場として、下中島コミュニティセンターにて「ふれあいまつり&作品展」を開催します。

たくさんの皆さんのお越しをお待ちしております。

(H.O.)

主要事業予定 (11月以降)

○ ふれあいまつり・作品展

11月10日(日) 下中島コミュニティセンター
(作品展期間は10日(日)～15日(金)の予定)

○ もちつき「まゆ玉づくり」

12月14日(土) 下中島コミュニティセンター

○ 抹茶教室「初釜」

1月18日(土) 下中島コミュニティセンター

○ まちづくり懇談会

(期日:未定) 下中島コミュニティセンター